



FOTO: RICARDO LÓPEZ HEVIA

JOSÉ MIGUEL FERNÁNDEZ

Desbordado a la ofensiva

VENTURA DE JESÚS

DESDE QUE PUSO un pie en nuestras series nacionales, a los 18 años de edad, José Miguel Fernández demostró sus dotes de bateador. Conectó imparable cuando empuñó por vez primera como emergente ante el habanero Jorge Longa, y en su debut en la nómina regular pegó dos jits en cuatro turnos.

No está dotado de manos prodigiosas. Aunque es un guante seguro, no posee la excepcionalidad de otros intermedistas como Isasi, Anglada, Urquiola, Padilla o Pacheco, sin embargo, en el arte de batear son innegables sus atributos y su progreso. Se coloca a la zurda, algo arriado al *home* y saca los brazos a gran velocidad, tanto frente a serpenteos derechos como a los de su mano. Sabe discriminar bien los lanzamientos y por ello fue el que menos se ponchó (cinco) en la recién finalizada etapa de la Serie Nacional, para concluir como líder de los bateadores, con *average* de 393.

El yumurino participa en su sexta campaña y en las cinco anteriores promedia para 313, con 518 inatrapables. En la actual, la de su definitiva consagración, está desbordado, con siete cuadrangulares, nueve dobles y 35 impulsadas.

Mantiene una permanente pelea consigo mismo por mejorar el fileo y ganar en capacidad de desplazamiento. "Me tomo muy en serio el entrenamiento diario, hago ejercicios de repetición y procuro mantener un peso corporal ideal para ganar en velocidad", explica.

—¿A qué atribuyes tu rendimiento en esta temporada?

"En lo esencial se debe a la preparación, el trabajo de los técnicos y al esfuerzo personal. Le dedico todo mi tiempo a la pelota. Perdí, para bien, ocho kilogramos durante el entrenamiento de la preselección en La Habana. También fue-

ron muy buenos los juegos ante Taipei de China y Japón".

—¿Cuál es la diferencia entre aquel pitcheo y el nuestro?

"Son lanzadores que saben lo que están haciendo y no pierden la concentración. Poseen velocidad, control exquisito, se equivocan muy poco y conocen al dedillo a los peloteros, por tanto saben cómo trabajarlos. Haber logrado cuatro jits en seis turnos al bate fue algo muy estimulante para mí".

José Miguel nació en Santiago de Cuba y reside desde muy pequeño en la ciudad de Colón, donde vive junto a sus padres y una hermana menor. Tiene 24 años de edad y considera a Eduardo Cárdenas su ídolo como pelotero, a quien gusta imitar en el terreno de juego. Además, agradece en su progreso la ayuda de Alexis Garro y Armando Dueñas, así como los consejos del legendario Félix Isasi. "Me señala a menudo que un segunda base debe fildear con limpieza, no hincar la rodilla en el suelo, algo que ya es una costumbre en mí".

Su condición más apreciable es la humildad. Entrenadores y compañeros de equipo lo califican como un muchacho tranquilo y cordial. Admite que aunque puede desempeñarse como torpedero y en tercera base, es en segunda donde más cómodo se siente.

"Estoy siempre dispuesto a defender la posición que entienda el colectivo de dirección. Lo mío es jugar pelota y hacerlo lo mejor posible".

—Esta campaña ha servido para afianzarte en tu posición. ¿Lo juzgas también así?

"La anterior fue una contienda muy buena, en la que promedí 346 de *average*, conecté 132 jits e impulsé 58 carreras, y ahora he mantenido la línea. Estoy disfrutando al máximo y espero lograr un resultado similar en el Clásico".

CAMPEONATO PANAMERICANO

Cuba muestra buen embalaje

Embalada anda la comitiva cubana de ciclistas que interviene en el Campeonato Panamericano de la disciplina, el cual lideraba en Ciudad de México al cierre de las dos primeras fechas competitivas con tres metales dorados y cuatro de plata.

En el velódromo del Centro Nacional de Alto Rendimiento de la capital azteca, Lisandra Guerra y Marlies Mejías acapararon los focos de atención por sus intensas pedaladas, la primera con un récord continental y la segunda con par de coronas en la persecución individual y por equipos.

Guerra literalmente destrozó la plusmarca panamericana de los 500 metros al detener los cronómetros en 33.272 segundos, por delante de la colombiana Juliana Gaviria (33.933) y la estadounidense Madalyn Godby (34.300). Además, la experimentada pedalista antillana acompañó a la bisoña Lisandra Arias en la velocidad por equipos y se agenciaron la plata, detrás de la dupla de Colombia.

Marlies ha impresionado y en la final de la persecución individual desbancó a su compatriota Yudelmis Domínguez, quien luego la acompañará junto a Arlenis Sierra en la discusión del cetro de la misma modalidad por equipos, en detrimento



Marlies Mejías dominó en la persecución individual y por equipos. FOTO: MARCELINO VÁZQUEZ HERNÁNDEZ

to de la fuerte escuadra colombiana, comandada por la estelar María Luisa Calle.

Otro antillano con dos medallas, en este caso de plata, es Yans Carlos Arias, escolta del argentino Maximiliano Richeze en el *scratch* y del venezolano Máximo Rojas en la carrera por puntos.

Luego de dos jornadas, Cuba comandaba el medallero con tres preseas áureas y cuatro sub-títulos, secundada por Colombia (2-3-1), Argentina (2-1-1) y Venezuela (2-0-3). (SE)

Llegaron los *play off* de la Liga Superior

Yoel Tejeda Pérez



Hoy se extenderá por cuatro canchas del país el silbatazo de los *play off* de la Liga Superior de Baloncesto, en uno y otros sexos, con dos duelos que presentan los ingredientes para llegar hasta el quinto partido, mientras el otro par pudiera no extenderse tanto, en esta etapa inicial semifinalista donde avanzará a la discusión del título el primero en llegar a las tres victorias.

El choque entre los Tigres de Camagüey y los Búfalos de Ciego de Ávila promete ser el más reñido del certamen masculino, pues a pesar de que, por diferentes motivos, sus niveles de juego se encuentran alejados de los exhibidos en la última final de la lid —donde los avileños se impusieron dramáticamente en siete encuentros—, la rivalidad entre ambos elencos continúa vigente y no debe irse de un solo lado la serie.

Los monarcas defensores tienen las mayores opciones de triunfo, si nos amparamos en que los resultados en la temporada regular les favorecieron en tres ocasiones de cuatro posibles, aunque en la agra-

montina sala Rafael Fortún —escenario de los dos primeros desafíos— se produjo una división de honores.

No deja de ser menos interesante el cruce Capitalinos-Santiago de Cuba. En este caso creo que los primeros, apoyados en el excelente *performance* con que concluyeron la etapa clasificatoria y con un plantel mucho más compacto y experimentado, deben avanzar sin muchos contratiempos a la final.

Los indómitos clasificaron a última hora para la postemporada y presentan un equipo talentoso que cerró bien la fase regular, mas todavía necesitan pulir algunos aspectos, sobre todo en el juego colectivo, para convertirse en un sólido contendiente a la corona. También pudieran asombrar y echar por tierra este vaticinio, dando la mayor sorpresa del certamen, pero realmente hay menos probabilidades de que eso ocurra. Aquí igual la serie particular terminó 3-1, favorable a los ciudadanos.

Sin embargo, en la Liga femenina, se presenta bien atractivo el choque entre atletas de estos mismos territorios (Capitalinas-Santiago), mientras en el duelo Pinar del Río-Sancti Spiritus la balanza se inclina completamente por las primeras.

CIUDAD OLÍMPICA EN VENEZUELA

CARACAS.—Las autoridades venezolanas aspiran a convertir al estado de Bolívar en la ciudad olímpica del país, como

parte de las acciones para optar por la sede de los Juegos Panamericanos del 2019. El ministro de Deportes, Héctor Rodríguez, señaló que ya oficializaron la postulación de esa entidad para acoger la cita continental y señaló que cuentan con las condiciones para ello en Ciudad Bolívar. Venezuela ha organizado eventos internacionales deportivos como los Panamericanos de 1983, la Copa Améri-

telescopio



ca-2007 y el Campeonato Iberoamericano de Atletismo. (PL)

FELICITAN A RUSIA

NACIONES UNIDAS.—La Organización de las Naciones Uni-

das (ONU) felicitó a Rusia por acoger los próximos Juegos Olímpicos de Invierno Sochi-2014, al comenzar esta semana la cuenta regresiva de un año hacia esa competencia. En un acto con ese motivo, el secretario general de la ONU, Ban Ki-moon, destacó la cooperación existente entre la organización mundial y el movimiento olímpico internacional en apoyo del desarrollo, la participación y la educación por medio del deporte. (PL)